



BANATER SCHWABEN

HEIMATORTSGEMEINSCHAFT ORZYDORF



im Dezember 2011

Liebe Orzydorfer,

mit zwei neuen Stellwänden wurden die Gäste des diesjährigen Orzydorfer Treffens am 11. Juni in der Meistersingerhalle in Nürnberg begrüßt. Das Fest begann traditionsgemäß mit einem Festgottesdienst zelebriert von unserem Heimatpfarrer Egmont Franz Topits. Umrahmt wurde der Gottesdienst von Wilfried Michl begleitet von Dr. Franz Metz. Die beiden erfreuten die Zuhörer nach dem Gottesdienst mit einem kleinen Ausschnitt aus ihrem Repertoire, mit Liedern und Operettenarien, u.a. von Franz Liszt, der seinerzeit kurz in Orzydorf weilte und dessen 200. Geburtstag in diesem Jahr gefeiert wurde.

Frau Luise Müller trug eines ihrer Gedichte vor und Martina Stöber zeigte Ihr Können am Klavier. Tradition hat auch die Ausstellung mit Miniaturen landwirtschaftlicher Gerätschaften von Nikolaus Rabong. Die Trachtenpuppe, gefertigt von Frau Magdalena Kierer gewann bei der Tombola-Verlosung unser Vorstandsmitglied Karin Ortmann. Ramona Lambing hat uns mit einer Fotomontage einen ersten Eindruck von ihrem geplanten Koch- und Backbuch gegeben. Der Vorstand wurde in seiner bisherigen Besetzung wieder gewählt.

Zum ersten Mal hatten einige Orzydorferinnen Kuchen gebacken, der zum Verkauf für einen guten Zweck angeboten wurde und der sich regen Zuspruchs erfreute. Der Erlös geht an bedürftige, noch in Orzydorf lebende Landsleute. Leider gab es in diesem Jahr keine Trachtenpaare, was aber der guten Stimmung beim Tanz zur Musik des Orig. Stauerland Echos mit Hans Ortmann und Hellmuth Keller kein Abbruch tat. Trotzdem war es bedauerlich und für den Vorstand enttäuschend, dass nur ca. 180 Orzydorfer den Weg nach Nürnberg gefunden haben. Dies veranlasst nun den Vorstand umzudenken, die Meistersingerhalle aufzugeben und einen kleineren Saal für das nächste Orzydorfer Treffen im Jahr 2013 zu suchen. Die Wahl fiel auf den Markgrafensaal in Schwabach. Nähere Informationen dazu gibt es im Weihnachtsbrief 2012, wenn die Planung für das Orzydorfer Treffen am 18. Mai 2013 abgeschlossen sind.



Unser allseits geliebter und verehrter Heimatpfarrer Egmont Franz Topits wurde von der Vollversammlung der Deutschen Bischofskonferenz zum ehrenamtlich tätigen Beauftragten (Visitor) für die Seelsorge der Donauschwaben in Deutschland berufen. Wir sind sehr stolz und gratulieren ihm auf diesem Wege ganz herzlich und wünschen ihm viel Kraft und Freude für dieses ehrenvolle Amt.

Ein Trachtenpuppenpaar wurde von Frau Magdalena Kierer hergestellt und wird dem Heimatmuseum in Lenauheim zur Verfügung gestellt, damit auch die Orzydorfer Tracht neben den anderen Banater Trachten gezeigt werden kann.

Folgende Nachrichten aus den Familien dürfen wir weitergeben:

Zur Vermählung gratulieren wir Bettina, geb. Leichnam und Christian Kroll in Saarbrücken und Angelika, geb. Schäfermeier und Wieland Michl in Schwabsoien. Den jungen Paaren wünschen wir viele gemeinsame glückliche Jahre.

Wir gratulieren den Eltern Diana, geb. Istrate und Markus Bruder zur Geburt ihres Sohnes Florian Stefan

in Maxdorf, Hannelore Helmer zur Geburt Ihrer Tochter Paula Gerlinde Almut und Manuela, geb. Deschu und Steffen Keidel zur Geburt Ihrer Tochter Hannah Amelie auf Malta. Den jungen Erdenbürgern wünschen wir Gesundheit und ein langes, erfülltes und glückliches Leben.

Wir trauern um unsere verstorbenen Landsleute: Kreszentia Ortmann, geb. Bonaschu in Fürth, Hildegard Eipert in Heusweiler, Stefan Fischer in Vaihingen Enz, Johann Kierer in Landshut, Johann Kierer in Villingen, Barbara Gheran, geb. Schlett in Freising, Stefan Frank in Augsburg, Josef Lutter in Neustadt a. d. Donau, Elisabeth Fritsch, geb. Bischof in Erfurt, Birgit Ernst, geb. Schneider in Berlin, Martin Schneider in Schwabach, Elisabeth Komancsek, geb. Hager in Lahr, Anna Gabriel, geb. Michl in Stuttgart, Anna Scholz, geb. Webler in Rastatt, Peter Nikolaus in Vilsbiburg, Herbert Deckert in Ludwigshafen, Johanna Scheible, geb. Scheible in Homburg. Den Hinterbliebenen sprechen wir unsere tief empfundene Anteilnahme aus.

Bitte teilen Sie alle Nachrichten aus ihren Familien Elisabeth Rodenkirchen mit (Tel. 07822/30417 oder e.rodenkirchen@t-online.de). Wir können nur die Geburtstage und Ereignisse, die wir tatsächlich kennen in der Banater Post veröffentlichen lassen bzw. Geburtstags-, Glückwunsch- und Beileidskarten verschicken.

Wenn Sie noch ein passendes Weihnachtsgeschenk suchen, unser „Orzydorfer Friedhofsbuch“ und die DVD "Orzydorf 2010" können bei Eduard Ortmann (0911/713525 oder eduard@ortmann-net.de) bestellt werden.

Bitte überweisen Sie mit beigefügtem Zahlschein den Jahresbeitrag in Höhe von 15,- € pro Person. Nur so kann der Vorstand, der seine Aufgaben ehrenamtlich tätigt, die vielfältigen Arbeiten bewältigen.

Der Vorstand der HOG Orzydorf wünscht Ihnen, liebe Landsleute, ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein glückliches, gesundes und erfolgreiches Jahr 2012!

Der Vorstand der HOG Orzydorf

